



雪印種苗株式会社  
代表取締役社長  
高山 光男

## ごあいさつ

皆様におかれましては益々ご健勝のこととお慶び申し上げます。日頃より弊社事業につきまして、特段のご理解とご支援を賜り厚く御礼申し上げます。

2020年は、東京オリンピック・パラリンピック開催の年を迎え、日本全国が歓迎ムードにわき始めた年でありましたが、新年早々、新型コロナウイルスが発生し、パンデミックとなり、1年延期となりました。人の移動が世界的に規制され、訪日外国人が減少し、外出自粛が全国に広がり、学校の休校により牛乳の余剰が発生し、廃棄も予想されました。しかしながら、国の施策、乳業界など関係機関の努力により最悪の事態の牛乳の廃棄は回避することができました。新型コロナウイルスの発生は、経済活動に大きな影響を及ぼし、新しい生活様式に向けての対応も必要となりました。しかしながらこのような中でも、自然は非情なもので7月には熊本を中心に、九州、中部地方などに豪雨が発生し、農作物の被害だけでなく、尊い人命も犠牲になりました。

農業は食を支える最も川上の産業であり、農業無くして食糧生産はあり得ません。近年多発する自然災害など不測の事態に対しては、その状況を的確に捉え慎重に対応していくことが肝要となり、ますます国内需要に応える国産食料の生産基盤強化が必要な時代になっております。

農林水産省は2020年3月に、食料・農業・農村基本計画を策定し食料自給率の向上に取り組むべき食料消費の見通し及び生産努力目標が公表され、畜産部会におきましては、今後10年間で酪農及び肉用牛生産の成長産業化の道筋を確固たるものとするために、第8次「酪農及び肉用牛生産の近代化を図るための基本方針（新酪肉近）」を示しました。

いずれも農業を次の新しい時代につなぐ様々な施策が盛り込まれており、地域の生産基盤を維持・強化するために、農地の有効利用と自給飼料生産推進による飼料費、家畜事故率の低減や繁殖管理技術のIT化等により、農業の持続的な成長が望まれます。

2020年に弊社は創業70周年を迎え、今後とも創業の精神である「健土健民」と、社是である「技術と誠意で農業奉公」を企業理念として、お客様のお役に立てる様、生産現場に密着した商品と技術を開発し、ご提案して参ります。そして、これからも地域環境に適した自給飼料の増産と有効活用により、草地を含む飼料作物の管理技術や飼養管理技術の向上を進めると共に、酪農畜産の振興と地域の活性化に貢献したいと考えております。

皆様のご健勝と益々のご繁栄を心からご祈念申し上げます、ご挨拶と致します。

## 健土健民

私たちは、創業者 黒澤園蔵翁の『健土健民』を創業の精神としています。

『健土健民』とは、

健全な土地が健全な食料をもたらし、健全な食料が健全な人間を形成するという農業があるべき基本的な姿を表しています。

私たちは、この理想を実現するために、自然・環境との共生を常に意識して行動します。

第69巻第1号（通巻689号）

### 牧草と園芸/令和3年(2021)1月 新年号 目次

□社長あいさつ/目次	[高山 光男]	表2
□異なる施工法により更新した草地の生産性	[酒井 治]	1
□新型コロナウイルスと和牛肉	[出雲 将之]	5
□2021年北海道向け飼料用トウモロコシ品種のご紹介	[三浦 優一]	9
□スノーデントシリーズの有効利用と品種紹介	[本多 利充]	15
□種子粉衣タイプの植物活力資材「ネぢからアップ」の飼料用トウモロコシへの適用	[小鏞 亮介]	20
□サイレージ発酵の達人サイマスターシリーズ		23
□地下部・地上部の生育をサポートする活力資材		24
□インゲンゴールドランナー、ミニカボチャ栗てまり		表4



富士山からの初日の出